

## **IRUN / Los sentimientos no tienen precio**

IRUN. DV. Los sueños son para dormir a los niños y despertar a los adultos. Con esta frase comenzó el valenciano Mikel Perles la presentación de su libro Diario de un joven peregrino en la Biblioteca Municipal de Irun. En el verano de 2000, yo debería de haber hecho el Camino de Santiago, con Xaire, mi grupo de Fe del colegio. Pero apenas una semana antes, tuve un accidente con la bici algo grave y no pude hacerlo. Se me quedó esta espinita clavada. Finalmente el 16 de junio de 2001, después de acabar la selectividad y afeitarme el pelo al cero, me fui a San Sebastián. El 20 de junio comenzó su peregrinación a Santiago de Compostela. El libro recoge momentos, retales, puñados de sentimiento y vivencias de ese viaje que realizó en busca de respuestas sobre su futuro.

En el camino descubrí que quería estudiar Historia del Arte y que quería dedicar mi vida a ser laico marianista, explicaba Mikel Perles. Me llevé una libreta que me regaló mi hermana, casi todos los peregrinos escribían diarios, yo iba contando lo que me ocurría cada día, lo que sentía, mis ilusiones, mis miedos, mis alegrías, mis temores , explicaba Mikel Perles. Después de acabar el camino, guardó esa libreta en el fondo de un cajón, de vez en cuando me gustaba leerlo y recordarlo, señalaba. En esa época, los blogs o las bitácoras de internet comenzaban a aparecer, así que un día Mikel decidió inaugurar su propio blog e ir colgando, cada dos semanas, una etapa del diario. Tuvo muchísimo éxito y mucha gente me animaba y me comentaba que este libro lo tenía que publicar, comentaba.

### **2.500 ejemplares**

Se animó a intentarlo, preguntó en varias editoriales y todas le mandaron a la calle. Por eso, decidió cubrir él mismo los gastos, pero con la confianza de que antes o después recuperaría ese dinero. Finalmente fue a buscar la imprenta que se lo hiciese más barato y encargó 2.500 ejemplares. Muchos de ellos están repartidos hoy por toda España. Al final lo conseguí, un sueño hecho realidad, con mucho trabajo y muchas horas dedicadas, pero un sueño cumplido al fin y al cabo, comentaba.

El libro responde al lema El precio lo pones tú, iniciativa que el cantautor Luis Guitarra puso en marcha en 1996, con la distribución del disco Como tú, como yo, para posibilitar que las canciones grabadas en ese disco, estuvieran a disposición del que las necesitase y no sólo de aquel que los pudiera pagar. No se trata de poner un precio mínimo a partir del cual cada persona aporte lo que quiera, sino de dejar a la total voluntad y posibilidades de las personas interesadas en conseguir los discos el hecho de hacer alguna aportación económica, explicaba perlegrino.

Perles pensó que ésta era una filosofía idónea para la publicación de un libro como el suyo, por dos razones fundamentalmente. El libro habla de mis sentimientos, de mi vida, de mis sueños, mis temores, mis ilusiones, mis miedos, mis alegrías no es una novela histórica, ni una recopilación de cuentos, ni una guía de viaje. Yo pienso que a los sentimientos nunca nadie les pondrá precio, no son algo material, algo que podamos valorar, sino que son puramente subjetivos y dependen de cada persona. Para mí este libro no tiene precio, explicaba el autor. La otra razón es que no quiero que el dinero sea un obstáculo para llegar al libro. Los beneficios que obtenga, los destinará a alguna ONG. Yo no quiero lucrarme, señalaba. Ahora, su peregrinación continúa por distintas ciudades de España, con la presentación de su diario.